

El Siglo de Torreón

PERIÓDICO REGIONAL DEFENSOR DE LA COMUNIDAD

TORREÓN, COAHUILA, VIERNES 12 DE ABRIL DE 2019 | AÑO 98, No. 44

PREMIO NACIONAL DE PERIODISMO EN 1976, 1992 Y 2016

Fundado en 1922 por ANTONIO DE JUAMBELZ Y BRACHO

■ EL GENERAL DE BRIGADA SE ENCUENTRA EN PROCESO DE RETIRO, EL CUAL CONCLUIRÁ EN AGOSTO

Cuestionan a militar en Guardia



Imborrable. La fotografía de una niña hondureña llorando mientras la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos registra a su madre en Texas, tomada por el fotógrafo John Moore, fue seleccionada como la Foto del Año de World Press Photo. **[INTERNACIONAL 12A]**

‘Luis Rodríguez Bucio no puede asumir el mando hasta que no se separe del Ejército’

EL SIGLO DE TORREÓN-AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- Especialistas y políticos advirtieron que el General de Brigada Luis Rodríguez Bucio no puede asumir el mando de la Guardia Nacional hasta que no se separe del Ejército.

Durante la presentación del mando de la nueva corporación se informó que se encuentra en proceso de retiro, el cual concluirá en agosto.

María Elena Morera, de Causa en Común, manifestó que la Constitución impide que el mando de la Guardia esté bajo jurisdicción castrense.

“El nombramiento contraviene lo que dice la Constitución y manda un mensaje de que no importa lo que diga la Constitución, la decisión estaba tomada desde antes”, planteó Morera.

José Antonio Caballero, investigador del CIDE, consideró que si el General está en proceso de retiro, sigue activo en las Fuerzas Armadas.

La oposición en el Senado dijo que el nombramiento de Luis Rodríguez Bucio, viola la Constitución, por ser un militar en activo, aun cuando está en proceso de retiro que concluye en agosto, por lo que en caso de que haya violaciones a los derechos humanos, la responsabilidad será de López Obrador.

Afirmaron que la Constitución señala que quien encabece la Guar-

dia Nacional, en caso de ser un militar o marino, debe solicitar licencia antes del nombramiento, por lo que Rodríguez Bucio debe actuar en consecuencia tras ser nombrado comandante de la Guardia Nacional.

El senador del Partido Acción Nacional (PAN), Damián Zepeda, señaló que si Bucio solicita licencia, su nombramiento “es legal”, sin embargo, el estatus que por ahora tiene, que es en proceso de retiro, “no es legal”, lo que significa que se viola la Constitución, y la Guardia Nacional pierde su carácter de civil.

René Juárez, coordinador del PRI en San Lázaro, recordó que el espíritu de la reforma era que el mando tuviera una orientación totalmente civil.

Por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Miguel Ángel Mancera, dijo que el presidente tiene toda la libertad de hacer la designación de quien considere que tiene los conocimientos y cualidades necesarios para dirigir la Guardia Nacional, pero que lo único que le exigieron y pidieron es que “no estuviera en activo”.

En contraparte, el líder de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, defendió los nombramientos, y dijo que son los correctos, pues todos están en retiro, “no están activos en el Ejército, ni en la Fuerza Aérea, ni en la Marina”.

“Yo estoy muy tranquilo, creo que el presidente hizo lo correcto y decidió por los mejores”, comentó Monreal.

Para Mario Delgado, coordinador de los diputados de Morena, las críticas son exageradas.

[NACIONAL 2A]

Coahuila y Durango van por videovigilancia

FABIOLA P. CANEDO
EL SIGLO DE TORREÓN

GÓMEZ PALACIO.- La instalación de cámaras en el estado de Durango iniciará el próximo 29 de abril, y La Laguna será el punto de arranque para contar con esta tecnología y reforzar así la vigilancia, prevención y seguridad, informó Francisco Javier Castellón Garza, secretario de Seguridad Pública en la entidad.

Señaló que se tendría una reunión con los gobernadores de Coahuila y Durango, Miguel Ángel Riquelme y José Rosas Aispuro, para darles una demostración básica sobre los equipos que se instalarán próxi-

mamente en Gómez Palacio y Lerdo para fortalecer el tema de videovigilancia, así como la prevención y seguridad de los ciudadanos.

Dijo que serán 174 nuevos puntos en todo el estado de Durango y más de 100 corresponderían a La Laguna, con más de 300 cámaras entre los tres municipios, sin embargo, indicó que no podía informar de los montos de inversión debido a la veda electoral que prevalece en esta entidad por las campañas para la renovación de los ayuntamientos.

Castellón Garza dijo que las ubicaciones de las cámaras se trabajaron a través del C5 (Centro de Control, Comando, Comunica-

ción, Cómputo y Calidad), en conjunto con la Subsecretaría de Tecnología, las áreas operativas, además de que hubo coordinación con las autoridades de Coahuila respecto a qué partes estaban ellos cubriendo.

El secretario indicó que la tecnología que se utilizará en Durango se adquirió con un proveedor distinto al del estado de Coahuila.

Durante la reunión, los dos mandatarios estatales acordaron fortalecer el trabajo conjunto y reforzar la seguridad en La Comarca Lagunera.

Riquelme y Aispuro hicieron un llamado al sector empresarial de la región, para que hagan parte de la

adquisición de tecnologías como las que se están contratando, y que puedan ser interconectadas a los C-4 de las dos entidades.

Para la llegada de la Guardia Nacional, Coahuila y Durango se declararon listos, a fin de que sus elementos se “monten” en una estrategia definida que ya tienen las dos entidades, y no tratar de implementar acciones que de alguna forma desde el escritorio son distintas a la realidad.

Los gobernadores coincidieron en colaborar en el intercambio de información que permita la realización más ágil de las consultas sobre detenciones o conformación de delitos.

Assange sin asilo ni nacionalidad ecuatoriana

EL SIGLO DE TORREÓN-AGENCIAS

QUITO, ECUADOR.- La relación entre el fundador de WikiLeaks, Julian Assange, y los funcionarios de Ecuador que le concedieron asilo tuvo los altibajos de una telenovela.

El vínculo entre el australiano de pelo plateado y los líderes de la nación sudamericana se volvió cada vez más tirante a medida que surgían peleas por todo, desde su intervención en los asuntos exteriores de la nación hasta la higiene de su gato.

El Gobierno del presidente de Ecuador, Lenin Moreno, dejó sin asilo y suspendió la nacionalidad al fundador de WikiLeaks, tras acusarlo de violar acuerdos internacionales, un protocolo especial de convivencia y participar en una trama de desestabiliza-

ción institucional.

Ecuador emergió como un refugio seguro para Assange en 2012 cuando se terminaron sus opciones legales en el Reino Unido para evadir su extradición a Suecia por acusaciones de delitos sexuales.

Un desarrollador sueco de software radicado en Quito y que presuntamente es cercano al fundador de WikiLeaks, Julian Assange, fue arrestado, según un alto funcionario ecuatoriano, en un intento de las autoridades por desmantelar una red de chantaje que en los últimos días había amenazado con vengarse del presidente Lenin Moreno.

Ola Bini fue arrestado ayer en el aeropuerto de la capital ecuatoriana antes de que abordara un vuelo a Japón, dijo el funcionario, que habló a condición de guardar el anonimato. No pro-



Luego de que Ecuador dejara a Julia Assange sin asilo y suspendiera su nacionalidad, ecuatorianos se manifestaron en las calles.

porcionó más detalles.

El artista y activista chino Ai Weiwei se pronunció por la detención de Julian Assange, en la Embajada de Ecuador en Reino Unido, luego de que Quito le retiró el asilo diplomático.

El creador indicó que

el arresto es un agujero negro político y calificó el acto como una “vergüenza”. Comentó también a través de su cuenta de Twitter que el acto se trataba del poder político amenazando la libertad de expresión.

[INTERNACIONAL 9A]

Los retos

El uruguayo Guillermo Almada, nuevo director técnico de Santos Laguna, tendrá la misión de llevar al equipo a la liguilla.

[META 1B]



Logros

Karol G habla en exclusiva sobre la fuerza que ha tomado la mujer en la música urbana y su gusto por México.

[ESPECTÁCULOS 1]

BUSCA HOY
Rostros
El Siglo de Torreón

HOY
60 PÁGINAS
8 SECCIONES
SANTORAL
JULIO Y DAMIÁN
El clima en La Laguna
MÁX 33° C
MÍN 11° C

HOSPITAL GENERAL TORREÓN
No pagan a estancias
Padres de familia reciben recurso para estancias, pero prefieren destinarlos a pagar deudas.
[GÓMEZ 11]

Estado absorbe costos
Pruebas de tamiz se mantienen en Coahuila.
[LA LAGUNA 1E]
Ponen más frenos
El Gobierno federal niega permisos para autoconsumo recreativo de marihuana.
[NACIONAL 4A]

Larga negociación
May y los líderes de la UE pasaron varias horas tratando de llegar a un acuerdo para el Brexit.
[INTERNACIONAL 10A]
ISO 9001:2015 CERTIFIED
Empresa Certificada
\$10.00
PAPEL RECICLABLE